

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

XXX.—Número 7.482

Segovia.—Jueves 24 de Abril de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11



El señor

## DON ALFREDO BOBILLO GONZALEZ

EX DIPUTADO DE LA EXCELENTISIMA DIPUTACION PROVINCIAL

FALLECIO EN SANTA MARIA DE NIEVA (SEGOVIA) EL DIA 20 DE ABRIL DE 1930

a los 46 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

**R. I. P.**

Su desconsolada esposa doña Esperanza Martín Tribiño; sus hijos doña Esperanza, doña Carmen, doña María Luisa y don Alfredo; hermanos políticos don Juan, don Amós y don Benito del Pozo; sobrinos y demás parientes,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

### DEL TINGLADILLO POLITICO

#### Hombres, ideas, perspectivas...

La Democracia está ahora siendo solicitada. Muchos de los que durante la Dictadura—período histórico indicadísimo para la incubación de rebeldías con su dorado cortejo de sobresaltos y sacrificios—enmudecieron como dioses, alzan ahora el gallo sintiendo los terribles. Lo mismo a los jóvenes que a los otoñales, se les ha despertado una súbita apetencia de Democracia. Ahora todos quieren ser demócratas. Además de lo bien visto que resulta ajustarse en los momentos actuales al figurín democrático, el trato con la Democracia ofrece algunas ventajas muy estimables desde el punto de vista económico. Desde luego hay que apuntarle en su favor el tanto de la baratura de la ropa. Con un traje de americana, un sombrero flexible, un bastón de caña, un puro en la boca y un dicho «añi» en la punta de la lengua, se tiene a un perfecto demócrata. Los atributos enumerados colocan al más feliz en condiciones de cantar la «Marsellesa».

A pesar de lo fácil que es equiparse por fuera como demócratas, creemos que debieran eliminarse del trato de la Democracia, por medida de higiene, a cuantos tengan o «dejan tener», alguna gratitud—personal o profesional—con los hombres de la Dictadura y se esfuerzan en ocultarla. Sobre este punto nos permitimos llamar la atención de los lectores por si en alguna ocasión tuvieramos que recordar «documental-

mente» esta gratitud a algunos señores que ahora se están manifestando como demócratas recalcitrantes desligados de toda relación amistosa con la Dictadura.

En el sentido vulgar, la Democracia es gente, mucha gente, cuanto más gente, mejor. El patrón de medida de la Democracia es el voto. Con arreglo a este módulo resulta que los demócratas de Madrid tienen mayor capacidad democrática que los demócratas de Cilleruelo de San Mamés porque su censo electoral es más copioso. Así entendida la Democracia, no es su imposición un problema de ideas, sino de magnitudes. A la Democracia la requieren de amores algunos para apañarse una buena colocación. Un gran contingente de los que actualmente acuden a las taquillas democráticas para adquirir cédula liberal, procede de las viejas organizaciones políticas. A los ámbitos de la Democracia llegan de «arribada forzosas». Van con el plumaje lacio, resueltos a enhiestar el pescuezo al son de las trompas bélicas. Las vacantes de los partidos políticos están cubiertas. Se precisa la roturación de campos nuevos por que la vida es una cosa que se impone brutalmente. En los viejos partidos, los nuevos demócratas sólo podrían ser soldados de fila, valores sueltos, calderilla, partiquinos a lo sumo. Acercándose a la Democracia, acaso les sea posible espumar, por el realce que puedan conseguir junto a las muchedumbres indoctas. Este

sentir del momento, tiende a elaborar personalidades democráticas, o mejor aún a imponer a la Democracia una especie de aristocracia de lance, salida de su propio seno.

Nosotros, que sin figurar en ninguna agrupación política amamos a la Democracia con tanto fervor como sus más enardecidos cortejadores, no acabamos de explicarnos el furor jacobinista que insospechadamente ha acometido a algunos ciudadanos que en sus mocedades fueron modelos de timidez. Para justificar tales cambios se arguye que los partidos políticos inspirados en dogmas fanatistas perdieron su oportunidad. Nosotros tenemos la evidencia de que ello es así. Pero ese fracaso, que somos los primeros en reconocer y proclamar ha arrastrado también consigo el fracaso de muchos de los hombres que hoy quieren redimir a España por la magia de la Democracia. La Democracia, como sujeto activo de la política, tampoco ha hecho gran cosa por atajar los descarríos de los que no eran demócratas. ¿Qué sacrificios se ha impuesto esa Democracia, cuya pureza virginal se envuelve ahora en cantos y loanzas, para corregir los desafueros de los políticos venales? ¿Qué clase de violencias empleó para no someterse a los rigormismos antijurídicos de la Dictadura? Ninguna. Vivió la vida dulcemente sin meterse en belenes. Lo único que hizo fué modelarse en frágiles organizaciones que se desmigajaban apenas constituidas, desarticulándose en caudillajes ridículos.

Las agrupaciones políticas capacitadas para dirigir la vida pública las entendemos nosotros producidas por la concurrencia y ligazón de valores ciudadanos y no por acumulaciones de gentes. Más que masa creemos que deben ser espíritu. De esta Democracia repentinizada con materiales procedentes del derribo de la Dictadura, sospechamos con cierto temor que en vez de luchar por la imposición de un programa de reivindicaciones sociales, enarbole, como banderín de enganche el magno problema de la secularización de los cementerios.

La Democracia que haya de salvar a España no tiene que nutrirse con la savia segregada por las viejas clientelas políticas. Para triunfar con la

pujanza de los ideales, necesita gente nueva salida de su propio seno, previa una escrupulosa purgación y cribación de valores. La incorporación de los «señoritos» equivaldrá a movilizar una Democracia artificiosa y caduca con elementos procedentes de un saldo. Sin militar en las filas de la Democracia organizada políticamente, sentimos un gran amor por ella. Creemos en su misión altísima cuando se capacite para gobernar al país. Pero desconfiamos de que el sentido de austeridad que la Democracia debe merecer a todo buen ciudadano del siglo XX se prostituya en tales términos que su veneración degenerare en un culto servil a la Oclocracia.

Serafin Bernáldez

Segovia-24-Abril.

#### Los nuevos tenientes de alcalde del Ayuntamiento de Segovia

Hoy se han hecho públicos los nombramientos de los nuevos tenientes de alcalde del Ayuntamiento de Segovia, nombrados de Real orden, recayendo dichos cargos en los siguientes señores:

Segundo teniente de alcalde, don Guillermo Gómez, afiliado al partido conservador.

Tercer teniente de alcalde, don Pedro Parareda, de igual significación política, y

Cuarto teniente de alcalde, don Angel del Barrio, independiente, adicto a la actual situación política.

El partido conservador propuso para el cargo de primer teniente de alcalde a don Guillermo Gómez, presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana, teniendo en cuenta su significación política y social; mas, azares de la política, ajenos a los intereses locales, han motivado que dicho cargo sea ocupado por don Valentín Arranz, de cuyo nombramiento dimos noticia ayer.

#### Intentaban raptar a un niño

Zaragoza, 23.—Durante la noche última, en la calle de San Lázaro, cuando se hallaban jugando a la puerta de su casa tres hermanos de doce, nueve y siete años, hijos de un empleado de la Compañía del Norte,

dos desconocidos raptaron a uno de los niños. A los gritos de auxilio de sus hermanos acudieron varios vecinos, que persiguieron a los raptadores, los cuales, al verse perseguidos, abandonaron al niño. Este se hallaba como atontado, al parecer, bajo los efectos de un narcótico.

#### La romería de San Marcos

Mañana se celebrará en el barrio de San Marcos su tradicional romería, una de las más típicas y antiguas de esta capital. Si el tiempo lo permite, es casi seguro que acuda a dicha zona una muchedumbre, partidaria de esta clase de festejos clásicos, según costumbre.

En la iglesia del barrio habrá, como todos los años, una función religiosa, verificándose la rogativa, en la que suele tomar parte el Clero capitular.

Los mozos de ese viejo caserío, ribereño del Eresma, organizarán los pintorescos bailes de rueda, que tantos adeptos tienen en todas nuestras populares algarazas y los partidarios de merendar al air libre—si es que cesa éste, tan fuerte y tan molesto—convertirán la verde alameda de la Virgen de la Paencisla, en un sitio propicio para su campestre festín.

#### LA VENTA DE CUADROS

#### Nuestras obras de arte continúan trasponiendo las fronteras

Madrid, 23.—Don Agustín Tirado, anticuario, que habita en la calle del Gobernador, número 33, ha denun-

## ZOTAL

No se vende suelto. Compre en vase de origen

ciado que una señorita que vive en el barrio de Chamberí, ha vendido en el extranjero un cuadro de Goya, valorado en 150.000 pesetas, un tríptico de escuela alemana, que vale un millón y dos lienzos del Greco, tasados en 10.000 y 20.000 pesetas, respectivamente.

A la denuncia se acompañan varios periódicos americanos con informaciones gráficas sobre el asunto.

#### EL "DIA DE CASTILLA", EN PALENCIA

En esta fiesta tomarán parte oradores y bailarores típicos segovianos

Palencia 23.—Para las próximas ferias del Corpus, el presidente de la comisión de gobierno del Ayuntamiento, señor Calderón, ha manifestado que prepara una notable fiesta que titulará «Fiesta de Castilla».

Consistirá dicha fiesta en reunir en aquella ciudad las representaciones más genuinas y características de la región, a saber: la Coral de Zamora, grupos de charros y charras que acudieron a la Exposición de Barcelona, los cuadros castellanos de Valladolid, los bailarores típicos de Segovia, los Coros Campurrianos y el Orfeón Burgalés, con séquito de algucillos, gigantes, etc. Llegarán por la mañana a Palencia, serán recibidos con todos los honores, engalanando-

## GUSTAVO BROUTA

### ODONTOLOGO

Avisa a su distinguida clientela que la re-apertura de su CLINICA DENTAL se verificará el próximo lunes, 28 del actual

Juan Bravo, núm. 2 (Edificio del Banco Castellano)

Teléfono 261

## J. ROMERO.-ODONTÓLOGO

### Enfermedades de la boca y dientes

	Pesetas		Pesetas
Extracciones sin dolor.....	3,00	Empastes.....	5,00
Coronas oro de libra.....	80,00	Dientes a pivot.....	80,00
Dientes de porcelana.....	5,00	Aparatos de caucho, completos, desde.....	180,00

Correcciones de Ortodoncia. Estomatología. Luz Ultravioleta. Electroterapia etcétera.

Consulta diaria en Segovia: de diez a una y de tres a siete

TALLERES Y LABORATORIO

CERVANTES, 28, PRINCIPAL IZQUIERDA

Consulta en Cantalejo, los viernes

se la ciudad al efecto. A las once, en el teatro Principal, acto de confraternidad castellano-leonesa...

Licencia sin sueldo

El practicante interino de la Beneficencia municipal, don Luis Romero, interesa, en instancia que se lee, se le conceda una licencia de un mes, sin sueldo...

Exención del pago de un arbitrio municipal

Don Nicomedes García solicita la exención del pago del arbitrio municipal de puertas carreteras sobre una finca de su propiedad...

Informa el Negociado en términos de considerar justa la exención que se solicita por estar comprobadas las razones que alega el interesado...

Abono de diferencias de sueldo

A virtud de petición escrita de los interesados, resuelve la Comisión que se abonen a tres empleados en las oficinas municipales la diferencia entre el haber que venían disfrutando hasta fin del mes anterior...

Estado de fondos

Le presenta la Intervención con una existencia de 29.461,38 pesetas, y se levantó la sesión a las ocho y cuarto.

Sesión plenaria de la Diputación

Para el próximo lunes, 28 del actual, ha sido convocado el pleno de la Diputación, con el fin de posesionar en sus cargos al nuevo diputado don Cándido Ilera...

LA CUESTION MONETARIA

El ministro de Hacienda hace interesantes declaraciones

«ABC» de hoy publica unas declaraciones hechas por el ministro de Hacienda, señor Argüelles, acerca de las sugerencias que aparecen de los tipos de descuento...

—Es del mayor interés—ha dicho el ministro—seguir atentamente la marcha del mercado de capitales y su obligada relación con los tipos de interés en el interior y en el exterior.

Es un hecho que, como consecuencia de la política de descuento que en España se viene siguiendo desde hace algunos años y del trato diferencial concedido a las últimas emisiones, las facilidades crediticias pueden ser excesivas en determinados momentos...

También es notorio que la capacidad del ahorro español se viene excediendo desde hace algunos años merced a esas facilidades que nuestro régimen de descuento proporciona...

—En cualquier país el procedimiento es sencillo. Las variaciones constantes del tipo de descuento, según demandan las circunstancias, descongestionan o atraen, el nivel se restablece fácilmente...

to, ya que cotizan valores de carácter internacional, es decir, valores que drenan constantemente nuestros capitales cuando más falta nos hacen, y, en cambio, nos falta la contrapartida, puede decirse que en absoluto, ya que son contadísimos y de mercado ridículo...

—Si. Es posible que alguien insinúe que esa es la vuelta a la Deuda exterior; pero diré que las Deudas son interiores o exteriores según la moneda en que se emiten y pagan, y cuando éstas se pagan en oro, que ramoslo o no, la Deuda será exterior y las que se paguen en pesetas serán interiores...

Francia tiene el propósito de que París sea el centro financiero de Europa. Está pendiente de aprobación en el Parlamento todo un sistema de desgravaciones para los valores mobiliarios, desde el impuesto sobre la Renta y hasta el de Timbre...

Casa Sessé. Esta antigua y acreditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general que por exceso de existencias en sus grandes almacenes de muebles y tapicería...

Los próximos viajes del «Conde Zeppelin», a Londres. Berlín, 23.—Desde su regreso de Sevilla, el dirigible «Conde Zeppelin» hace todos los días viajes preparatorios para la travesía del Atlántico...

Se arriendan los pastos del cuartel «Calderuela» (Cardoso), término de Rascacía, por temporada de verano o año completo; cabida: 650 reses lanaras, 100 cabras y 20 caballeros...

Toma de posesión del alcalde y tenientes de alcalde. Mañana viernes, y hora de las siete de la tarde, celebrará sesión el pleno del Ayuntamiento para dar posesión al alcalde, don José Carretero Vera...

Se aplaza el vuelo. Nueva York, 23.—La salida del dirigible «Conde Zeppelin», en su vuelo al Brasil, que estaba concertada para el día 10 de Mayo, ha sido aplazada hasta el 18 del mismo mes...

Mandos militares. Sevilla, 23.—Entre los decretos que han sido presentados hoy a la firma del Rey por el presidente del Consejo de ministros, figura uno...

Sucesos en la provincia. Un niño arrollado por un automóvil. Cuéllar, 24.—El automóvil de la matrícula de Madrid, número 5.957, conducido por su propietario don Juan Montero González...

Detención de un perturbado. Villacastín, 23.—La Guardia civil observó la presencia en esta villa de un individuo, de aspecto sospechoso, por lo cual procedió a establecer su identidad...

Un tronco mixto arrolla un carro y muere una bestia. La Losa, 23.—El joven de diez y nueve años Félix Yagüé Matesanz conducía un carro arastrado por dos reses vacunas, propiedad del vecino de Hontoria Mariano Matesanz Mingorría...

Funerales. Mañana, viernes, se celebrará, a las nueve de la misma, en la iglesia parroquial de San Millán, la misa de funeral por el alma del señor D. Lorenzo San Frutos Blanco (Q. E. P. D.)...

La familia. Ruega en caridad a todas sus amistades la asistencia a tan piadosos actos, por lo que les quedará eternamente agradecida.

Sesión de la Comisión provincial. El pasado miércoles celebró la acostumbrada sesión semanal la Comisión provincial permanente, bajo la presidencia del señor González Bartolomé...

Pensión de viudedad. Se concedió a doña Alejandra tiérrez Huertas, viuda del oficial Villacastín a Navas de Riofrio, estación de este pueblo, con un mal a la carretera del Real Patronio y camino de La Losa.

Subvenciones y donativos. También se concedió al Ayuntamiento de Narros de Cuéllar subvención de 948 pesetas, para obras de desecación de una charca en el casco de la localidad...

Beneficencia. Inscribir en el correspondiente turno las peticiones de subsidio de lactancia formuladas por Margarita de Frutos Cubero, de Aguilafuente; Pablo Benito, de Villaverde de Montejo, y Miguel San Frutos Cubero, de Segovia.

Carreteras y caminos. Se designó a los diputados don Felipe de la Torre y don Antonio Sanz Gilsanz para que reciban las obras de reparación del firme de los kilómetros I al 4,950 de la carretera de Segovia a la Venta de San Medel.

Para evitar las catástrofes en los pasos a nivel. Madrid, 23.—Esta tarde ha recibido el ministro de Fomento a Manuel Cabanelas, inventor del ferrocarril automático eléctrico de los pasos a nivel.

El momento político juzgado por el conde de Romanones. Ve el panorama electoral en perspectiva muy lejana. Cree que el general Berenguer hará las elecciones. En las Cortes tendrán mayoría los conservadores, los republicanos y socialistas.

La voz. «La Voz» ha publicado las siguientes declaraciones del conde de Romanones: El jefe liberal dice respecto al panorama electoral que lo ve en perspectiva muy lejana.

Respecto a los socialistas, si se presentan unidos, vendrán más que en ninguna de las anteriores Cortes. Cree diputados seguros a Sabatini, Basteiro, Largo Caballero e Indaño Prieto.

Respecto al sentimiento republicano, reconoce que como consecuencia fatal de los años de Dictadura, se ha producido en España una reacción republicana, no tan intensa como los republicanos creen, pero sí mucho mayor de lo que dicen los monárquicos «recalcitrantes y ciegos».

Opina el conde que a esas Cortes vendrán más de cuarenta y cuatro diputados republicanos, cifra máxima que esta oposición alcanzó en las anteriores al golpe de Estado.

Calcula que él tendrá ochenta diputados, y afirma que tiene el empeño de que no haya cueros, y procurará que en los distritos se presenten personas nacidas en ellos o en la provincia y que tengan verdadera influencia social.

Es partidario de que, por lo menos la mitad de los miembros del futuro Gobierno sean de unos treinta y cinco años. Respecto al partido reformista, no puede hacer cálculo de los diputados que pueda tener en las futuras Cortes hasta no conocer el discurso de don Melquíades.

Calcula que él tendrá ochenta diputados, y afirma que tiene el empeño de que no haya cueros, y procurará que en los distritos se presenten personas nacidas en ellos o en la provincia y que tengan verdadera influencia social.

Es partidario de que, por lo menos la mitad de los miembros del futuro Gobierno sean de unos treinta y cinco años. Respecto al partido reformista, no puede hacer cálculo de los diputados que pueda tener en las futuras Cortes hasta no conocer el discurso de don Melquíades.

Calcula que él tendrá ochenta diputados, y afirma que tiene el empeño de que no haya cueros, y procurará que en los distritos se presenten personas nacidas en ellos o en la provincia y que tengan verdadera influencia social.

Calcula que él tendrá ochenta diputados, y afirma que tiene el empeño de que no haya cueros, y procurará que en los distritos se presenten personas nacidas en ellos o en la provincia y que tengan verdadera influencia social.

Calcula que él tendrá ochenta diputados, y afirma que tiene el empeño de que no haya cueros, y procurará que en los distritos se presenten personas nacidas en ellos o en la provincia y que tengan verdadera influencia social.

Calcula que él tendrá ochenta diputados, y afirma que tiene el empeño de que no haya cueros, y procurará que en los distritos se presenten personas nacidas en ellos o en la provincia y que tengan verdadera influencia social.



